
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 08.05.15 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - OR-R/C/010(VI)/15 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Ortschaftsrat 
Randau/Calenberge 

Donnerstag, Bürgerhaus Randau, 
Müllerbreite 16 

19:00Uhr 20:00Uhr 

     
 07.05.2015    
     

Tagesordnung: 
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1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 09.04.2015  
  
  
4 Anfragen  
  
  
5 Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  
  
  
5.1 Information von der letzten Stadtratssitzung  
  
  
5.2 Festplatz Calenberge  
  
  
5.3 Osterfeuer Randau  
  
  
5.4 Galerieaufhängung Bürgerhaus Randau  
  
  
5.5 Bestuhlung Bürgerhaus Randau  
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5.6 Arbeitskräfte für die Steinzeitanlage in Randau  
  
  
5.7 Funkturm Standort Randau  
  
  
6 Bürgerfragestunde  
  
  
7 Verschiedenes  
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Stadtrat Günther Kräuter  
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Axel Jahoda  
Ortschaftsrat Michael Kaufholz  
Ortschaftssrätin Barbara Nowack  
Ortschaftsrat Oliver Pattloch  
Ortschaftssrätin Johanna Pellmann  
Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
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 Öffentliche Sitzung  
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Der Ortsbürgermeister Günther Kräuter begrüßte die Mitglieder des Ortschaftsrates, Herrn Krull 
von der CDU und die anwesenden Bürger. 
Er stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Alle Ortschaftsräte waren  anwesend. 
Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  
 
Der Ortschaftsrat Randau/Calenberge bestätigte die Tagesordnung einstimmig. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 09.04.2015  
 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Niederschrift vom 09.04.2015 einstimmig. 
 
 
 
4. Anfragen  
 
Keine Anfragen 
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  
 
 
 
5.1. Information von der letzten Stadtratssitzung  
 
Herr Kräuter berichtete von der heutigen Stadtratssitzung, dass es keine relevanten Themen für 
Randau/Calenberge gab. 
 
Herr Kaufholz ergänzte, dass der Oberbürgermeister der Landeshauptstadt Magdeburg Herr Dr. 
Trümper die Ortsbürgermeister von Pechau, Beyendorf/Sohlen und Randau/Calenberge 
vereidigt hat. 
 
 
 
5.2. Festplatz Calenberge  
 
Frau Nowack berichtete vom Stand der Bauarbeiten am Festplatz in Calenberge. 
Stromkabeln werden noch verlegt. 
Eine Lampe am Eingangsbereich des Bürgerhaus Calenberge wurde installiert. 
Die Kellerfenster wurden fertiggestellt. 
Ein Gartenhaus für die Utensilien des Heimatvereins Calenberge und Erde zum Angleichen des 
Festplatzes an das Spielplatzgelände werden durch die Agrar GmbH gesponsert. 
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Ein Container zur Entrümpelung des Kellers des Bürgerhaus Calenberge wird über das KGM 
bereitgestellt. 
Die Eingangstür des Bürgerhauses Calenberge wird aufgearbeitet. 
 
 
 
5.3. Osterfeuer Randau  
 
Herr Kräuter wies darauf hin, dass auf dem Gelände des Sportplatzes in Randau der neue Platz 
für das Osterfeuer sein soll. Eine Plasterung der Feuerstelle soll noch erfolgen. 
 
 
 
5.4. Galerieaufhängung Bürgerhaus Randau  
 
Herr Kräuter berichtete, dass bei Absprachen mit dem KGM gebrauchte Galerieaufhängungen 
im Bürgerhaus Randau installiert werden sollen. 
 
 
 
5.5. Bestuhlung Bürgerhaus Randau  
 
Herr Kräuter berichtete, dass die Bestuhlung des Bürgerhaus Randau durch Säuberungsmittel 
verbessert werden soll. Die Stühle bei denen eine Säuberung nicht mehr möglich ist, sollen neu 
bezogen werden.  
 
 
 
5.6. Arbeitskräfte für die Steinzeitanlage in Randau  
 
Frau Friedrich vom Förderverein Randau berichtete zur Situation der Steinzeitanlage hinsichtlich 
der Arbeitskräfte und von notwendigen Sanierungsarbeiten. 
Die Bemühungen Arbeitskräfte für die Bespielung für die Steinzeitanlage zu bekommen sind 
gescheitert. Nach dem Stand vom 05.05.2015 stehen keine Arbeitskräfte für die Saison 2015 
von der AQB zur Verfügung. 
Die Vereinsmitglieder sind nicht in der Lage in der Woche eine Bespielung der Anlage zu 
realisieren. Lediglich ist eine Öffnung der Anlage an den Wochenenden möglich. 
Wenn keine Lösung für die Bespielung gefunden wird, müssen die bereits angemeldeten 
Schulklassen abgesagt werden. 
Die Sanierung der defekten Dächer der Anlage wurde aus Eigenmitteln des Vereins und 
Unterstützung von Lotto-Gesellschaft realisiert. 
Das Schönfelder Haus ist vom Bauordnungsamt gesperrt worden, da die Standsicherheit der 
Trägerstämme nicht mehr gegeben ist. Eine Reparatur ist dringend erforderlich. Der Verein hat 
dazu aber keine finanziellen Mittel. Das Kulturhistorische Museum könnte eventuell für das Jahr 
2016 Mittel dafür bereitstellen. 
Weiterhin ist beim Letzten Sturm ein Schaden an verschiedenen Stellen der Anlage entstanden. 
 
Herr Kräuter stellte fest, dass die Situation für die Steinzeitanlage noch dramatischer ist, als 
Frau Friedrich beschrieben hat. 
Durch Streichung von Mitteln im Bereich der Arbeitsbeschaffungsmaßnahmen und die 
finanzielle Enge des Stadthaushaltes lassen keinen Spielraum, um Unterstützung für die 
Steinzeitanlage zu geben.  
Versuche beim Minister Dorgoloh Unterstützung für das Steinzeitdorf zu bekommen sind 
gescheitert. 
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Herr Jahoda schlug vor an die Öffentlichkeit zu gehen und auf die prekäre Situation 
hinzuweisen. 
 
 
 
5.7. Funkturm Standort Randau  
 
Herr Kräuter berichtete, dass der Bau des Funkturmes bei Randau in einem halben Jahr 
begonnen werden soll und noch in diesem Jahr fertig gestellt wird.  
 
 
 
6. Bürgerfragestunde  
 
Frau Nowack erkundigte sich, was zur Gefahrenabwehr des Grundstücks Schneppel in 
Calenberge unternommen wurde. 
 
Herr Schneckenhaus berichtete, dass das Bauordnungsamt vor Ort war und die Situation des 
Gebäudes nicht als gefährlich eingestuft hat. Der Kollege hat jedoch den Hinweis gegeben 
Kontakt zu dem Eigentümer herzustellen, um auf die Schäden die auf den Grundstück bestehen 
hinzuweisen und eine Änderung zu erzielen. 
 
Der Ortschaftsrat legte fest, Kontakt zum Eigentümer aufzunehmen. 
 
Herr Schäfer zeigte an, dass ein Birnbaum in der Calenberger Dorfstraße 24 so beschädigt ist, 
dass er gefällt werden muss. Weiterhin sind Koniferen bei Sturm Ausgang Calenberge Richtung 
Schönebeck auf den Acker gefallen. 
 
Herr Bierschenk erkundigte sich nach der Erneuerung der Bestuhlung im Bürgerhaus 
Calenberge. 
 
Herr Kräuter sagte aus, dass die Erneuerung der Bestuhlung in Arbeit ist. 
 
Herr Bierschenk erkundigte sich wie der Stand zur Schalldämmung für den Versammlungsraum 
in Calenberge ist. 
 
Frau Nowack wies darauf hin, dass dieses Problem nicht vorrangig ist. 
 
Herr Bierschenk erkundigte sich, ob es Neuigkeiten zum Hochwasserschutz gibt. 
 
Herr Kräuter berichtete, dass Herr Platz und er an einer Konferenz zum Hochwasserschutz in 
Dessau teilgenommen haben. 
Sie hätten beide über die Hochwassersituation in Magdeburg und im Bereich des Umflutkanals 
gesprochen. 
Dabei hat Herr Kräuter auf die notwendige Räumung des Umflutkanals von Bewuchs 
hingewiesen. 
In dem Zusammenhang wies er auf die Unterschriftensammlung zu diesem Thema hin und 
würdigte die Unterstützung vieler Bürger. Außerdem dankte er den Europaabgeordneten Swen 
Schulz, dass er sein Versprechen bei der Übergabe der Petition zum Hochwasserschutz im 
Europaparlament in Brüssel abgegeben hat, sich für das Thema zu engagieren, eingehalten hat.  
 
Herr Bierschenk erkundigte sich, ob es Neuigkeiten zum Schloss Randau gibt. 
 
Herr Kräuter antwortete, dass es noch keine greifbaren neuen Erkenntnisse zur Zukunft des 
Schlosses gibt. 
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7. Verschiedenes  
 
Herr Kaufholz und Herr Schulz berichteten zu den Vorbereitungen des Festes in Randau mit 
Feuerwehrfest und Beachvolleyballturnier. 
Offen ist noch, ob der Theaterverein ein Stück zu diesem Termin aufführen kann. 
 
Herr Kräuter erklärte, dass in diesem Jahr zu dem Termin ein Theaterstück nicht aufgeführt 
werden kann. Dafür will der Theaterverein ein Stück zu einem späteren Termin aufführen. 
 
Der Ortschaftsrat wurde nochmals informiert, dass am 09.05.2015 um 9 Uhr die Ortsbegehung 
von Randau und Calenberge erfolgt. 
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung um 20 Uhr. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Günther Kräuter Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzender Schriftführer 
 
 


